

COMPTE RENDU
Conseil des écoles du 15 novembre 2013

Dates des prochains conseils d'école : V 21/02/2014 et V 30/05/2014

Installation du conseil d'école / Résultats des élections des parents d'élèves

1 seule association de parents d'élèves représentée, aussi bien en maternelle qu'en élémentaire : l'AAPESP.
Résultats des élections des parents d'élèves qui se sont déroulées le Vendredi 11 octobre 2013.

Maternelle : Participation à hauteur de 31,8 % (45 % l'an dernier)

Elémentaire : Participation à hauteur de 37,3 % (32 % l'an dernier).

Tous les sièges sont pourvus : 6 en maternelle, 11 en élémentaire.

Bilan de rentrée

- **Effectifs, organisation des classes**

maternelle	
PS	Mme FOIZON 32
PS	Mme SERRIERE 32
MS	Mme LUSERGA 34
PS/MS	Mme LABAS 6+27
GS	Mme REYNAUD 31
GS	Mme BONJOUR 33

élémentaire			
CP 26	Mme MONTAZEAU	CE2	Mme MOUNIER 26
CP 26	Mme DIDIENNE	CE2 CM1 23	Mme LAURE et Mme MARTINEZ
CE1 24	M. CHAMPALLE	CM1	Mme HERNANDEZ 26
CE1 23	Mme VALLOT	CM1 26	Mme ROBERT et Mme CARRAGE
CE1 CE2 2 3	Mme FRANCOIS et Mme NAVAJAS	CM1 CM2 25	Mme TARTAUD
		CM2 26	M. PERRIN et Mme CHAPELLE

Maternelle : **195 élèves pour 6 classes répartis comme suit : 70 PS – 61 MS – 64 GS**

A ce jour l'effectif est modifié ou va l'être d'ici peu : en effet depuis le retour des vacances de Toussaint nous avons accueilli un élève en grande section ; début décembre nous accueillerons une autre élève de grande section et enfin au retour des vacances de Noël une autre enfant de grande section arrivera sur l'école : ce qui monte notre effectif à 198 élèves (rappel : l'ouverture de la 7^{ème} classe se fait à 33 + 1 élèves par classe soit 199 élèves)

Au niveau de l'équipe : elle est restée stable si ce n'est le changement de la maîtresse qui assure le quart de décharge de la direction (Mme TUREK) et l'arrivée de Mme SPALVIERI qui assure le 80% de Mme LABAS (sur l'école le vendredi)

Elémentaire : 274 élèves pour 11 classes répartis ainsi : 52 CP – 55 CE1 – 55 CE2 – 68 CM1 – 44 CM2
L'ouverture de la 11^{ème} classe (à partir de 271 élèves) n'était pas à l'ordre du jour en juin mais avait été anticipée d'un point de vue Matériel par la Mairie : Installation dans l'ancienne classe d'Arts Plastique et mobilier en nombre suffisant.

- Postes d'Emploi de Vie Scolaire (EVS)

° En maternelle, 3 enfants bénéficient d'une notification de la MDPH avec la présence d'une EVS à leurs côtés. Deux des trois postes ont été pourvu.

° En élémentaire, 8 élèves sur l'école bénéficient de la présence d'une EVS ou d'une AVS à leurs côtés.

-Intervenants financés par la mairie

Les équipes enseignantes remercient la mairie pour les présences et les interventions cette année encore de Ghyslaine PETIT , Flavien VEZINET, Licilia MOENNE LOCCOZ et Mathilde CHAVENT qui intervient tant en maternelle qu'en élémentaire.

Présentation du RASED

Les enseignants spécialisés du RASED, (Réseau d'Aide Spécialisée aux Elèves en Difficulté) interviennent sur l'école pendant le temps scolaire. Ils interviennent auprès d'élèves présentant des besoins particuliers. Cette année Madame GRAND, maître E, a apporté une aide pédagogique aux élèves de cycle 2 de l'école élémentaire pendant la première période. Pour le reste de l'année, une autre personne a été nommée sur le secteur, mais nous ne savons pas pour le moment si elle interviendra sur l'école.

Monsieur LAMBERT est le psychologue scolaire sur le secteur, il intervient sur demande des parents.

Vote des règlements intérieurs

Maternelle : modification du règlement concernant l'interdiction des poussettes dans l'école (décision du Maire) et ce pour des raisons de sécurité.

Vote à l'unanimité du règlement intérieur de l'école maternelle

Elémentaire :

Vote à l'unanimité du règlement intérieur de l'école élémentaire.

- Exercices d'évacuation : des exercices incendie seront réalisés durant l'année scolaire. Objectif : évacuer les bâtiments rapidement et dans le calme. 1 premier exercice a été réalisé dans les 2 établissements.

Pour l'école élémentaire, des changements vont être apportés au niveau du point de rassemblement, car certaines classes sont trop éloignées de l'ancien. D'autres exercices auront lieu dans l'année.

Un exercice de mise en sûreté des élèves dans le cadre du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) sera fait au cours de l'année.

Projets des écoles

- Avenants APC (activités pédagogiques complémentaires)

Les APC peuvent se décliner selon trois axes : du soutien, de l'aide méthodologique ou d'action en lien avec le projet d'école. Pour le moment, nous insistons sur les deux premiers axes.

° Maternelle : l'aide est apportée par les enseignants après 16h30 avec une prise en charge de groupe de 2 ou 3 élèves

° Elémentaire : Comme l'an dernier, cette aide est proposée par les enseignants sur des plages d'une heure ou d'une demi-heure, après accord écrit et signé des parents.

Rythmes scolaires :

Suite au sondage organisé par la Mairie, 50% des parents ont répondu. Les principaux enseignements sont :

- 80 % des personnes sont favorables au mercredi matin.
- 60 % des personnes sont favorables à la mise en place d'une semaine avec deux après-midi où les enfants termineraient la classe à 16H30 et les deux autres après-midi où ils termineraient à 15H00 (le vendredi et certainement le jeudi).
- Des associations de la commune sont volontaires pour participer aux activités éducatives après 15H00.
- Certaines enseignantes de Maternelle s'inquiète quant au temps de repos des petits. Mme Fournier les rassure en indiquant que tout serait mis en place pour préserver ce temps.
- Une réunion avec les enseignants, les représentants de parents d'élèves, Mme Fournier (responsable jeunesse de la commune), M. le Maire et les élus en charge du dossier est prévue lundi 18 novembre.

Vie de l'école

° Maternelle :

- 11/10 photographe à l'école
- 19/11 spectacle Anga fils du feu présenté par la Compagnie les 3 chardons et financé par le Sou des Ecoles
- 19/12 goûter de Noël et chorale offerte aux personnes âgées de la commune
- Dans le cadre de Noël, une distribution de livres offerts par la Mairie et de friandises par le Sou des Ecoles en présence du Père Noël le jeudi 19/12
- Le décloisonnement a été reconduit à l'attention des classes de GS et de MS avec une modification dans l'organisation : il ne concerne que les maîtresses de petites sections avec les maîtresses de grandes sections et ce de 13h45 à 14h30 (travail en informatique à l'école élémentaire, sciences, langage autour d'un album et jeux mathématiques)

Au retour des vacances de Noël le décloisonnement concernera les enfants de MS.

° Elémentaire :

-En direction des parents des élèves de CM2, la principale adjointe du collège Les Servizières (collège de secteur), Madame GUICHARDAZ, a présenté le fonctionnement du collège le jeudi 1/10. Une soirée « portes ouvertes » a été organisée ce jeudi 12/11. Les élèves de CM2 visiteront probablement le collège avec leurs classes... à confirmer.

- spectacles : Les élèves de toutes les classes de l'élémentaire bénéficieront d'un spectacle offert par la mairie (avec prise en charge du transport) le jeudi 05/12 matin. Spectacle intitulé « Ribolle bulles ». Un mot sera adressé aux parents.

Les élèves assisteront à un spectacle de la compagnie Grain d'Or « La mouche enchantée d'Offenbach », le jeudi 16/01 en salle de l'Odyssée également.

- Classe de neige : Les élèves de CM1 des classes de Mesdames LAURE, HERNANDEZ, ROBERT et de M. TARTAUD, participeront à une classe de neige du 2 au 7 février 2014 sur la commune de LANSLEBOURG -VAL CENIS. Afin de préparer au mieux cette sortie, des décloisonnements permettent aux élèves de Mme Laure et de M. Tartaud de travailler ensemble sur les différents thèmes prévus au programme. Le grand nombre d'enfants ne nous a permis d'aller à Aussois cette année, car la capacité d'accueil du chalet et les dates ne convenaient pas.

- Cette année il n'y aura pas de classe verte car les enseignantes de CE2 ne souhaitaient pas partir et d'autre part, la classe de neige utilisait l'ensemble du budget alloué par la Mairie. Les enseignants réfléchissent pour que les élèves de CE2 de cette année puissent aussi bénéficier d'une classe découverte dans les années futures.

- Comme tous les deux ans, l'école organisera un spectacle les lundi 26 et mardi 27 mai en soirée. Pour des raisons de sécurité, le spectacle se fera deux jours. Les places seront distribuées quelques jours avant.

- Intervention de l'ANACR (Association Nationale des Ami(e)s de la Résistance)

Dans le cadre du programme d'Histoire, les élèves de CM2 ont assisté le vendredi 15 novembre, à une conférence organisée par l'ANACR, consacrée à la résistance et à la déportation pendant la seconde guerre mondiale. Ce fut l'occasion pour les enfants de rencontrer un ancien résistant. Le témoignage de cette personne sur sa vie pendant cette période fut très enrichissant, les enfants ont posé de nombreuses questions. Cette intervention sera renouvelée l'an prochain.

6/ Présentation des comptes des coopératives scolaires

Elémentaire : Il est rappelé que les parents ont été sollicités à hauteur de 7 €/élève ou 12 € pour deux enfants et 15 € pour trois enfants et plus ; participation facultative. Somme stable depuis 4 ans ; somme servant à l'achat de matériels divers et au financement de sorties scolaires.

Coopérative scolaire gérée par une association loi 1901. Bilan au 30/09/2013 : solde positif de 2148.96€

Après discussion, vote du bilan à l'unanimité.

Maternelle : adhésion de l'école à l'OCCE

Les parents ont été sollicités à hauteur de 12 euros par enfant (21 euros pour 2 enfants et 28 euros pour trois)

Somme inchangée depuis 5 ans

7/ Mairie - Travaux :

Remerciements de l'école maternelle pour la réfection des 2 salles de couchettes et la fabrication de petits meubles de rangement (armoire et étagères dans les classes) + achat de mobilier neuf pour les nouveaux élèves

Travaux réalisés pendant l'été à l'école élémentaire : Changement des faux plafonds et peinture du couloir qui donne sur les classes du haut, peinture dans le couloir du rez-de-chaussée et pose dalle LED, peinture des classe C 7 et C 11, travaux électriques : Rez-de-chaussée et Sous Sol

8/ Points soulevés par l'AAPESP

Problème au niveau de la cantine :

L'association fait remonter des problèmes d'encadrement et d'organisation avec l'augmentation des effectifs. C'est un moment trop bruyant. L'Aapesp souhaite venir voir ce qui se passe.

Mme Fournier, responsable jeunesse sur la commune, précise qu'elle se préoccupe du problème et que des actions et une nouvelle organisation va être mise en place :

-pour la Maternelle, les Atsem mangeront à table avec les enfants et deux personnes supplémentaires ont été recrutées pour faire le service.

- sur l'élémentaire, une réorganisation au niveau de l'animation a été mise en place et du personnel va être recruté prochainement.

Problème de sécurité : les poussettes à l'école Maternelle :

La présidente de l'association et les membres de la Mairie se rendront à l'école maternelle le vendredi 22/11 pour voir de visu le problème.

Effectifs élevés en Maternelle :

Les parents souhaitent faire un courrier à Madame Gervais, Inspectrice de l'Education Nationale de Meyzieu, concernant les effectifs élevés en Maternelle.